

V RÉSUMÉ

Le présent document a recensé les grands changements intervenus dans les systèmes économique et politique mondiaux ainsi que les principales conséquences de ces changements pour le Canada. Il a également mis en lumière certains grands secteurs où il y aurait lieu de se pencher sur les politiques canadiennes, et des approches ont été proposées au Parlement.

Les messages sont clairs. Nos intérêts économiques nous dictent d'être compétitifs; nous devons exporter pour prospérer. Nos intérêts en matière de sécurité nous imposent de jouer notre part dans la défense de l'Occident ainsi que dans le contrôle des armements et le désarmement. Nos valeurs nous commandent de venir en aide aux pauvres, aux affamés et aux victimes des abus politiques. Mais la réalité pose aussi des limites, dont certaines contraintes financières, à notre capacité d'action.

Les problèmes qui nous attendent — affrontement nucléaire, incertitude économique, pauvreté, faim et ignorance — sont de taille. Aucun ne se prêtera à des solutions faciles. Aucun progrès ne sera possible sans clairvoyance, volonté politique et compassion. S'appuyant sur ses traditions, sur ses ressources et sur ses aspirations, le Canada saura faire sa part.